

Étangs de Villepey : préserver et admirer

Dans le cadre des journées mondiales des zones humides, un programme riche et passionnant est offert jusqu'à ce soir. Visites commentées et plein d'oxygène avec des guides nature

Les journées mondiales des zones humides donnent l'occasion de décliner cette richesse naturelle localement à Fréjus, sur le thème 2016 : « Les zones humides pour notre avenir, des modes de vie durables ». Les étangs de Villepey sont donc, depuis hier et jusqu'à ce soir le théâtre de visites commentées par des experts, un programme riche et passionnant pour s'enthousiasmer mais aussi pour prendre conscience des problématiques spécifiques du site.

Amis de Villepey : valoriser le site

Le service environnement de la ville de Fréjus et les associations étaient sur le terrain, hier matin, pour animer, faire admirer, sensibiliser, nettoyer et débroussailler des parcelles. Entraînés par le dynamisme de la présidente Annick Gauthier, de nombreux adhérents des Amis de Villepey, rejoints par d'autres amoureux de l'environnement comme les sportifs du kitesurf de Saint-Aygulf, réalisent des « chantiers nature » avec ramassage des déchets courants. Avec pour mission de préserver et de valoriser les étangs fréjusiens, les Amis de Villepey organisent ainsi avec les gardes du littoral un autre chantier nature ce matin de 9 h à 12 h (Rendez-vous au début du chemin des étangs, face au cam-



Les Amis de Villepey ont réalisé un premier « chantier nature » hier et en proposent un autre ce matin. Toute la journée, des balades commentées par des experts naturalistes.

(Photos Adeline Lebet)

ping de la Plage d'Argens), « gants et chaussures adéquats nécessaires », pioche, râteau, sécateur sont les bienvenus pour une opération de réhabilitation d'une ancienne zone exploitée. Après ce travail de fourmi pour favoriser la biodiversité, un pique-nique écolo permet de suivre les balades passionnantes de l'après-midi. Cet après-midi, en effet, de 14 h à 16 h, Denis Huin, guide naturaliste, membre de l'association, emmène les promeneurs pour une balade conférence sur Villepey intitulée « Cycle de l'eau et zone humide : fon-

ctions et rôles écologiques ». Rendez-vous au parking des Esclamandes devant « l'Estel Plage ». L'association des Amis de Villepey tient un stand de

9h30 à 17 h à la base nature, promenade du bord de mer, entre la piscine Guge et l'embouchure de l'Argens. Juste à côté, la Ligue pour la Protection des Oi-

seaux tient une permanence ornithologique « les oiseaux de la lagune de la base nature » de 9h30 à 17 h.

L'association pour le développement à l'éducation à l'environnement présente de 10 à 12 h et de 14 à 16 h : « Quel est l'intérêt de préserver pour les générations futures une zone humide ? » (Lieu précisé lors de l'inscription au : 06.52.16.29.87). Marjorie Ughetto de l'association « autres regards » donne rendez-vous au pont de la Gallote, devant Hôtel de Saint-Aygulf, ce matin à 10 heures pour une anima-



tion nature sur le thème « Apprendre à regarder, interpréter et dessiner les étangs de Villepey » puis cet après-midi à 14 heures sur le thème « Découvrez les arbres des étangs de Villepey ».

C'est Vincent Blondel de « Naturelles balades » qui présente « Plantes des zones humides rôles et utilisations » et « Pourquoi préserver les zones humides ». Rendez-vous aux Esclamandes (réservation au 06.85.70.68.81), aujourd'hui à 10 heures puis à 14 h. L'association EPAFA qui s'occupe de la ferme des Esclamandes propose une animation pédagogique pour adultes et enfants : « Comment adapter les activités humaines en zone humide ». Rendez-vous à la « Ferme des Esclamandes », de 10 h à 12 h.

JOCELYNE JORIS
joris@nicematin.fr

www.lesamisdevillepey.fr



La présidente des Amis de Villepey, Annick Gauthier.

